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bewegt – verbindet! 

Protokoll der 81. ordentlichen Generalversammlung vom 21. März 2018 
Im Pavillon der Firma Bien-Air Dental SA, Länggasse 60, 2504 Biel  
 
 
 1. Eröffnung der GV, Wahl der Stimmenzähler 
 
Der Anlass beginnt mit der Video-Präsentation der Firma Bien-Air SA. Herr Edgar Schönbächler, 
CEO, stellt zweisprachig die Produkte und die Aktivitäten der weltweit vertretenen Unternehmung 
vor, die berühmt ist für die Herstellung von Werkzeugen für die Zahnmedizin. 
Um 19.40 Uhr beginnt die Generalversammlung mit der Begrüssung der Mitglieder. Es sind 
insgesamt genau 50 Mitglieder anwesend. Der Präsident stellt fest, dass die Versammlung 
ordnungsgemäss einberufen worden und beschlussfähig ist. Der Präsident schlägt als 
Stimmenzähler die beiden Rechnungsrevisoren Ueli Hofstetter und Manfred Rufener vor, was 
durch die Versammlung genehmigt wird. Die Traktandenliste gemäss Einladung wird genehmigt. 
Auf dem Vorstandstisch erinnert eine brennende Kerze an diejenigen Mitglieder, die im Jahr 2017 
verschieden sind. 

  

 
 
2. Protokoll der 80. Generalversammlung vom 29. März 2017  
 
Das Protokoll ist schon seit einigen Monaten auf unserer Website; einige Exemplare liegen an 
dieser Versammlung auf. Die Anwesenden machen keine Anmerkungen oder Einwände und 
genehmigen das Protokoll mit Applaus. 

  

 
 
3. Jahresbericht 2017 des Präsidenten 
 
«Nach einem durchzogenen 2016 können wir auf ein gutes, interessantes und nahezu 
vandalenfreies Vereinsjahr zurückblicken. Nachstehend ein kleiner Ausschnitt: 
 
Auch in diesem Jahr wurde unsere Agenda an rund 3000 Haushalte persönlich verteilt. Dafür 
möchte ich mich herzlich bei den Vorstandsmitgliedern bedanken. Besonderen Dank gebührt 
unseren Freunden Irene Pauli (ehem. Vorstandsmitglied), Hansruedi Zehnder und Willi Wenger 
(Jodlerklub Bözingen), welche uns bei der Verteilaktion unterstützt haben. 
 
Zahlreiche Bözinger und Bözingerinnen versammelten sich am frühen Abend des 11. Mai 2017 
bei trübem Wetter – aber heiterer Stimmung – an der Bergstation des «Magglinger-Bähnli». Unter 
fachkundiger Leitung von Herrn Werner Günthör, dem dreifachen Weltmeister im Kugelstossen, 
wurde uns eine interessante Führung durch die moderne Sportstätte geleitet. Herr Günthör 
machte nicht nur Türen auf, sondern erzählte auch viele interessante Geschichten zur 
Sportschule. Im Anschluss an den beeindruckenden Rundgang fand bei einem Apéro noch ein 
reger Austausch unter den Quartierbewohnern statt, wo nicht nur das Thema Sport im 
Vordergrund stand. Die Besucher fanden den Anlass eine gelungene Abwechslung zum 
Quartierleben. 
 
Im Mai evaluierten Mitglieder des Quartierleist Bözingen und ein Fachmann der A. Schlosser AG 
drei verschiedene Beleuchtungen für das 1.-August-Kreuz auf dem Bözingenberg. Am Abend des 
5. Juli 2017 war es dann soweit. Bei gutem Wetter konnte die neue Lichtinstallation durch die 
zahlreichen Helfer des Turnvereins und des Quartierleists eingerichtet werden. Das Resultat hat 
jedermann überzeugt. Während rund einem Monat war das Kreuz wiederum hell erleuchtet und 
weitum sichtbar.  
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Die hier eingespielte Video-Aufnahme, die mit Hilfe einer der modernsten Drohnen realisiert 
worden ist, visualisiert den Aufbau auf eindrückliche Art und Weise. Dieser kleine Film kann auf 
unserer Website heruntergeladen und noch einmal angeschaut werden. 
 
An dieser Stelle bedanken wir uns bei den Fachberatern der Firma A. Schlosser , bei allen Helfern 
und dem Sponsor der Beleuchtung. Der Sponsor möchte namentlich nicht genannt werden. Das 
positive Fazit: Die neue LED-Beleuchtung benötigt nur ca. einen Viertel des bisherigen 
Stromverbrauchs. Nach unseren Berechnungen sinken die Stromkosten für die insgesamt 49 
Nächte auf ca. CHF 24.-. Glücklicherweise kamen wir in diesem Jahr ohne Beschädigung der 
Lichtinstallation über die Runden. 
 
Auf Wunsch der Bözinger Bevölkerung haben wir auch dieses Jahr zum Nationalfeiertag auf der 
Schüssbrücke die traditionelle Beflaggung aufgezogen. Auf Grund der schlechten Erfahrungen in 
den vergangenen zwei Jahren (bekanntlich sind drei Bieler Fahnen gestohlen worden), hat der 
Vorstand des Quartierleists verschiedene Möglichkeiten einer diebstahl- und vandalensicheren 
Beflaggung studiert. Das Resultat dieser Abklärungen sind Fahnenmasten aus rostfreiem Stahl, 
die mit starken Vorhängeschlössern am Brückengeländer gesichert sind. Die neuen, stählernen 
Fahnenstangen sind bedeutend schwerer und stärker, als die bisherigen hölzernen 
Fahnenstangen und sind von der in Bözingen ansässigen Firma Muttscheller Metallbau GmbH 
hergestellt worden. Nichts desto trotz wurde eines der Schlösser gestohlen, was auf recht grosse 
kriminelle Energie der Täterschaft hinweist. 
 
Am 25. Oktober 2017 fand der erste Stammtisch des Quartierleist Bözingen im Restaurant 
Rebstock an der Solothurnstrasse statt. Einige wenige Quartierbewohner waren anwesend. Es 
war eine lockere und lustige Runde. Es gab viel auszutauschen über Ferienerlebnisse, 
Quartiergeschichten und viel «weisch no?». Die Anwesenden waren sich rasch einige, so ein 
Stammtisch ist eine tolle Sache und man lernt die einzelnen Quartierbewohner besser kennen und 
erfährt so einiges über die «Dorfgeschichte». Der Stammtisch findet jeweils am letzten Mittwoch 
(fast) jeden Monats statt. 
 
Da sich das Wetter beinahe ideal präsentierte, wurde der traditionelle Sunntigs-Träff im Dorf 
Bözingen rege besucht. Auch in diesem Jahr war der Quartierleist mit einem Bistro präsent. Trotz 
der Kälte sorgten die Buschanger Örgeler für musikalische Akzente. Als weiteren Leckerbissen 
hat der Quartierleist die spektakulären Videos der Montage des 1.-August-Kreuzes auf dem 
Bözingenberg auf eine Leinwand projiziert. Wir danken allen Besuchern für ihre Treue und 
Unterstützung. 
Der Quartierleist dankt ebenfalls den Initianten für den Weihnachtsbaum bei der Schüssbrücke. 
Der Baum wurde erneut durch die Burgergemeinde gespendet und aufgestellt durch Hanspeter 
Habegger, Ruedi Habegger und zwei Vorstandsmitglieder des Quartierleists. Wir danken an 
dieser Stelle für die langjährige Unterstützung. 
 
Mit Freude und Genugtuung konnten wir im abgeschlossenen Berichtsjahr eine Zunahme von 18 
Mitgliedern verzeichnen. Dem gegenüber stehen 8 Austritte. Der Quartierleist Bözingen zählt 
mittlerweile 287 Vereinsmitglieder; dies ist ein Rekord in der neueren Vereinsgeschichte. 
 
Im Jahr 2017 hat der Leistvorstand an insgesamt 6 Sitzungen die laufenden Geschäfte behandelt; 
im Januar 2017 Verteilung der Agenda; der Newsletter erschien im Januar, Mai und August. 
 
Zum Schluss ein herzliches Dankeschön meinen Vorstandskolleginnen und -Kollegen für ihre 
tatkräftige Unterstützung während des Jahres. Gemeinsam haben wir viele interessante und teils 
arbeitsreiche Stunden verbracht und etliches realisieren können.» 
 
Der Sekretär fragt die versammelten Vereinsmitglieder, ob jemand zum Jahresbericht eine 
Bemerkung anbringen möchte. Da dies nicht der Fall ist wird abgestimmt, und der Jahresbericht 
des Präsidenten wird mit grossem Applaus genehmigt. 
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4. Jahresrechnung und Revisorenbericht 2017, Budget 2018 
 
Die Jahresrechnung 2017 wird durch den Beamer auf die weisse Wand projiziert und wird durch 
Eveline Haldimann erläutert. Bei einem Aufwand von CHF 12'788.05 und einem Ertrag von CHF 
11'004.40 resultiert ein Verlust von CHF 1'783.65, dies vor allem durch die neuen, stählernen 
Fahnenstangen. Das Vereinsvermögen per 31. Dezember 2017 beträgt  CHF 21'257.75. 
 
Der Revisorenbericht wird durch Ueli Hofstetter vorgetragen. Am 14.3.2018 haben er und Manfred 
Rufener die Buchhaltung geprüft und mit den Belegen verglichen. Sie empfehlen der 
Versammlung die Rechnung zu genehmigen. Die Anwesenden genehmigen die Rechnung 
einstimmig und erteilen damit der Kassierin und dem Vorstand die Décharge für 2017. 
 
Für das Jahr 2018 werden Aufwände von total CHF 7’768.00 und Erträge von CHF 8’505.00 
und ein kleiner Gewinn von CHF 737.- budgetiert. Die Anwesenden haben dazu keine Fragen 
oder Anmerkungen und genehmigen das Budget einstimmig. 
 
 
5. Jahresprogramm 2018 
 
Erneut ist im Januar die «Bözinger Agenda» verteilt worden, und am 15. März hat das Konzert 
des Senioren-Orchesters Biel in der Zwinglikirche stattgefunden. Dies ist ein tolles, einstündiges 
Konzert gewesen und hat viele musikbegeisterte Zuhörer angelockt. Möglicherweise wird sich 
noch ein anderer Anlass im Jahr 2018 ergeben. Als festes Datum gilt es, den Sunntigs-Träff am  
2. Dezember 2018 vorzumerken. 
 

  

 
6. Festlegung des Mitgliederbeitrages für 2019 
 
Der Vorstand schlägt vor, den Mitgliederbeitrag 2019 weiterhin gleich zu belassen, wie für das 
Jahr 2018, nämlich 
CHF 30.- für Einzelpersonen und Vereine, 
CHF 50.- für Paare, 
CHF 80.- für Firmen und Institutionen. 
Bei der anschliessenden Abstimmung wird dieser Antrag einstimmig angenommen. 
 
Bedauerlicherweise verzichtet „Die Mobiliar“-Versicherungsgesellschaft auf das weitere 
Sponsoring unseres Vereins. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
7. Wahlen 

 
Die Amtsdauer von zwei Jahren sämtlicher Vorstandsmitglieder ist abgelaufen. Die Anwesenden 
sind einverstanden, den Vorstand gesamthaft zu wählen und bestätigen die Wahl in der 
Abstimmung mit einstimmigem Resultat. 
Rhea Sturm wird den Vorstand im Laufe des Jahres 2018 verlassen; der Vorstand ist deshalb auf 
der Suche nach jemandem, der unsere Website auf dem neuesten Stand halten möchte. 
 

P  

 
8. Anträge 

 
Es liegen weder vom Vorstand noch von den Mitgliedern Anträge vor. 
 
 

  

9. Aktuelle Informationen 
 
Wie schon erwähnt, zählt unser Quartierleist 287 Mitglieder am 31.12.17. Wirbt ein bestehendes 
Mitglied erfolgreich ein neues Mitglied, wird dem ersteren ein Jahresbeitrag geschenkt.  
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Herr Cédric Neukomm, Infrastruktur der Stadt Biel, beleuchtet in einem Referat die verschiedenen 
Probleme, mit denen das Projekt der Fussgänger- und Velobrücke konfrontiert ist. Das Projekt 
sieht eine feste Brücke mit einer Fahrbahnbreite von 3,5 m, einer Steigung von max. 8 % und 
einer Tragfähigkeit von max. 3,5 Tonnen vor. Es sind verschiedene Standorte geprüft worden, im 
unteren und oberen Fuchsenried, am Hainbuchenweg und bei der Kurve der Zollhausstrasse. Je 
nach Standort würde die Brücke zwischen 85 m und 115 m lang. In die Planung einbezogen sind 
Naturschutz, Denkmalpflege, Amt für Wald und Amt für Landwirtschaft des Kantons, sowie die 
Grundeigentümer auf beiden Seiten der Taubenlochschlucht. Es ist vorgesehen, diese 
Abklärungen bis Ende 2018 abzuschliessen. Die Finanzierung scheint gesichert zu sein. Es ist zu 
hoffen, dass 2019 die ersten Arbeiten an Ort und Stelle beginnen können. 
 
 
10. Verschiedenes 
 
Von den anwesenden Mitgliedern wird das Wort nicht verlangt.  
 
Der Präsident gibt bekannt, dass die Generalversammlung 2019 des Quartierleists voraussichtlich 
am 20. März 2019 in den Räumlichkeiten von Swiss-Tennis stattfinden wird. Das Datum ist noch 
nicht fest und könnte möglicherweise ändern. 
 
Der Präsident dankt den anwesenden Mitgliedern für ihre Treue und Unterstützung sowie für ihre 
Anwesenheit an dieser Generalversammlung und wünscht gute Heimkehr. 
 
Der anschliessende, reichhaltige Apéro riche ist durch die Firma Bien-Air SA gespendet worden. 
Wir bedanken uns dafür herzlich. Der Präsident freut sich, wenn beim Apéro neue Kontakte 
zwischen den Mitgliedern geschlossen werden können, und schliesst den offiziellen Teil der 
Generalversammlung um 20:30 Uhr. 
 
 
Der Protokollführer: 
Roland Haldimann 
27.03.2018 
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